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関西 

シクロクロスシクロクロスシクロクロスシクロクロス宮内宮内宮内宮内さんさんさんさん優勝優勝優勝優勝    
1月9日に近江希望ヶ丘で行われたシ

クロクロス関西大会第7戦でMTB-O世界

選手権で活躍した宮内佐季子さんが優

勝の栄冠を勝ち取った。また、羽鳥和

重さんも40歳以上の部門で3位に入っ

た。 

「シクロクロス」とは簡単に言えば、

「モトクロス」（オートバイでアップ

ダウンのある舗装されていないコース

を周回する競技）の自転車版です。日

本では関西地区で盛んで、当日の会場

も大いに盛り上がりました。 

宮内さんは全日本スプリント大会と

同日の12月12日（日）に滋賀県野洲市

のビワコマイアミランドで開催された

第16回全日本シクロクロス選手権大会

に我らが宮内佐季子さんも出場し、初

出場ながら見事3位入賞という快挙を

達成いたしました。 

同大会女子の部には11名が出場し、

宮内さんはトップと2分50秒差、2位と

は2分27秒差で第3位。賞状と銅メダル

及び賞金1万円が授与されました。 

 宮内さんは表彰式でのインタビュー

で「松林の区間が難しかったのと、パ

ワー不足もあり悔しさの残る結果とな

った。4位の選手とは表彰台を争うので

なく、2人で前にいる選手を追っていか

なければならないという気持ちを持っ

て走った。技術もパワーもより磨いて

来年に向けて準備したい。」とコメン

トしました。 

さらに、宮内さんは12月20日に開催

された北神戸大会でも2位に入りまし

た 

 

宮内さんはMTBオリエンテーリング

のトレーニングの一環でこのシクロク

ロスに取り組んでいます。今回の快挙

も来年のMTB-WOCイタリア大会での活

躍に必ずや繋がることでしょう。 

 

1月9日近江希望ヶ丘の第7戦で優勝し

た宮内さん 

 

1２月20日北神戸大会では2位 

 

 

12月12日ビワコマイアミランド 女子3

位 

 

写真（藤島撮影） 

http://picasaweb.google.com/118423

027294472646549/16?authkey=Gv1s

RgCL-syMTK2uaRIw# 

 

関西シクロクロスブログ（表彰式写真

や成績、コース図など） 

http://d.hatena.ne.jp/kansai_cyclocro

ss/ 

（藤島由宇さんからの情報に小野が若

干補足） 

 

中国 

 山口県では冬季体育大会でスキーオ

リエンテーリングが実施されている。 

 今年も 1 月 29 日 30 日に十種ヶ峰ス

キー場で開催される。一般男子、一般

女子の２クラスで行われ、山口県オリ

エンテーリング協会も後援に入ってい

る。 

 この体育大会のトレーニングの一環

として周南市スキー連盟主催の第 3 回

ローラースキー＆フットオリエンテー

リング大会が開催された。 

 詳しい模様を山口県オリエンテーリ

ング協会の福田良雄さんから以下のよ

うに頂きました。 

 会場はキリンビバレッジ周南総

NNNNouth  EEEEast 

WWWWest  SSSSouth       日日日日    本本本本    各各各各    地地地地    のののの    話話話話    題題題題    
    



orienteering magazine 2010.12  33 

合スポーツセンター、今年開催の山

口国体の会場の一つとなっていま

す。このセンターを囲む周南緑地は

かって戦艦大和が最後の出港の際、

片道分とされた燃料を給油した旧

海軍燃料廠の地下タンク群の跡地

を埋め立てて造られた公園で、東・

中央・西と３つの地区に分かれてい

ます。過去、ＯＬＣ吉備路でナイト

＆デイ大会の会場として使用した

こともありますが、今回はこの内の

東地区（東緑地）を使用しての開催

となりました。 

雪の予報もありましたが当日は好天

気に恵まれ、県内を中心に集まった参

加者はオリエンテーリングを楽しませ

てもらいました。残念ながら、延期を

繰り返した関係で、ローラースキーオ

リエンテーリングの参加者がなく、フ

ットのみの実施となったのが残念でし

た。 

 

飛躍の年にしたい飛躍の年にしたい飛躍の年にしたい飛躍の年にしたい    

うさぎ年うさぎ年うさぎ年うさぎ年 
今年平成 23 年は卯年。十二支では兎

があてられる。兎はぴょんぴょん跳ね

るので、株価が上がることが期待され

ている。 

兎は後ろ足が長く、上りでは体が水

平になるため上りを得意とする。逆に

下りは不得手で、兎を捕まえるときは

上から追うとよいといわれている。 

オリエンテーリングの初期では近く

の野山にいて、よく見かけたが、最近

はさっぱりである。  

 
  

兎の運動能力は高く、ジャンプ力は

高さ50㎝幅１ｍぐらいなら飛び越えら

れる。走る方は短距離なら時速 40 ㎞程

度は出るが長距離は不得手。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

京都 岡崎神社の駒兎？ 

 

オリエンテーリングもぴょんぴょん

跳ねて元気になることを願っている。 

（小野 盛光） 

地域スポーツ地域スポーツ地域スポーツ地域スポーツ    

の振興を柱の振興を柱の振興を柱の振興を柱    
スポーツ基本法案 

 政府与党は1月8日地域でのスポー

ツ振興をめざし、新たに制定する「ス

ポーツ基本法案」を3月に国会提出する

方針を固めたと新聞報道された。 

国民全体にスポーツを行う権利を有

する「スポーツ権」の確立と「スポー

ツ庁」を設ける。 

基本法案では「地域スポーツの振興を

主要な柱の一つに揚げている。市町村

単位でスポーツ少年団やＮＰＯによる

取組などを支援し底辺からスポーツ振

興を図る体制を整える。 

スポーツ権では性別や年齢、健常者と

障害者の区別なくスポーツを行う権利

を保障。 

スポーツ庁はまず文部科学省スポー

ツ・青少年局からスポーツ局を独立。

そして、厚生労働省が所管している障

害者スポーツなど他省庁のスポーツ関

連施策を統合し、スポーツ庁に格上げ

する構想。 

サッカーくじはスポーツ振興に充て

る助成金の割合現行の倍の約２０％に

引き上げ、増額分を市町村の地域スポ

ーツ振興に充てる。 

国体は都道府県持ち回りから関東な

どブロックごとに開催し、各自治体の

費用負担を軽減する考えである。 

オリエンテーリングでは導入初期に

おいては総理府主導で都道府県教育委

員会など自治体の中にオリエンテーリ

ング委員会が設置されて、行政との結

びつきが濃かったが、行政改革のはず

みもあり、民間に移行してきた。しか

し、地域を中心としたスポーツ振興の

動きの中で、オリエンテーリング界と

しても今から動き出さなければならな

い課題が見えてきた。 

都道府県や市町村の体育協会への加

盟である。オリエンテーリングを１ス

ポーツとして社会に認めてもらうため

には需要なことである。 

また、最近は市ならば市民団体や市民

に密着したＮＰＯなどと連携して市民

協働活動を展開している。オリエンテ

ーリングクラブではクラブ員が広域化

しているところが多くなっており、地

域との結びつきを取りにくくなってき

ている。地域のオリエンテーリング振

興を考えやすい形に変化していく必要

がある。そのためには、クラブの再編

成が必要ではないだろうか。 

トレイルオリエンテーリングは障害

者と健常者がともに戦えるスポーツを

自負しているが、現状の障害者の参加

状況をみるとさびしいものがある。既

存の形にとらわれず、オリエンテーリ

ングを障害者が楽しめる方法を障害者

とともに考え直す時期ではないだろう

か。 

（小野 盛光） 

 

２０１７冬季アジア大２０１７冬季アジア大２０１７冬季アジア大２０１７冬季アジア大

会に札幌立候補会に札幌立候補会に札幌立候補会に札幌立候補    
2017年の開催される第8回冬季アジア

大会開催地に立候補することを1月14

日に決定した。18日に日本オリンピッ

ク委員会の理事会で国内候補地となる。

ほかに立候補予定都市はなく1月末の

アジア・オリンピック評議会で正式に

決定する予定。 

オリエンテーリング界としてはスキ

ーオリエンテーリングの種目採用と派

遣の働きかけが課題であるが、日本ス

キー連盟への加盟し、スキー連盟の一

員としての働きかけが必要と思われる。 

また、一層の競技力向上に対する姿勢

を強く打ち出すことも必要である。 

（小野 盛光） 


